
 

    
 
 

 

Facultad de Artes y Educación Física 

Decanato 

ACTA CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA, SESION N°015  
 

En Santiago, 23 de agosto 2022, siendo las 14:35 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, 
bajo la presidencia de la Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. César Osorio Fuentealba.  
 

La sesión se desarrolla de modo presencial.  
 

Presentes 
Decana:        Dra. Verónica Vargas Sanhueza 
Secretario de Facultad:       Dr. César Osorio Fuentealba 

Director Departamento de Artes:      Mg.Víctor Hugo López Sandoval 

Director Departamento de Educación Física Deportes y Recreación: Mg. Gonzalo Zapata Vera  

Director Departamento de Música:      Mg. Guillermo Vergara Carvajal   

Académica Representante Artes Visuales:     Mg. Beatriz Katerina Casabona Negrete 

Académico Representante DEFDER:    Dra. Caterina Joanna Fazzi Gómez 

Académico Representante Departamento de Kinesiología:   Dr. Joel Álvarez Ruf 

 

Ausencia justificada:  

Director Departamento Kinesiología:    Mg. Antonio Edwin López Suárez 

Académico Representante Departamento de Música:   Mg. Andrés Núñez Mora 

 

Inasistencia 

Académico Departamento de Formación Pedagógica:   Andrés Marió Casanova 

Representante académico en Consejo Académico   Mg. Mª José Prieto  

 

Invitados (as):   

Prof. Guiselle Garat LY      Representante ante Junta Directiva UMCE  

Prof. Mg. Rodrigo Castro       Representación Director  D. Kinesiología 

 

1. Información General 

Se aprueba acta anterior, con observaciones que fueron incorporadas en el documento respectivo 

Decana informa que se aceptó la ampliación de jornada del prof. Dr. Esteban Aedo del DEFDER, a Jornada 

Completa (JC) según la información enviada desde Rectoría, el Director del DEFDER señala que la ampliación 

solicitada para el prof. Aedo es sólo a media jornada, ya que, el prof. Aedo, trabaja en otras instituciones y su 

disponibilidad para el DEFDER es sólo media jornada (MJ). La Decana señala que al existir presupuesto para la JC 

en el DEFEDER, en base a la aprobación ya señalada, propone utilizar la MJ restante del prof. Aedo y ampliar la 

media jornada a la Dra. Caterina Fazzi, quien tiene MJ en el DEFDER, y quien se hará cargo como coordinadora 

del programa de Magíster en Ed. Física, Salud y Deportes, junto con el retiro de 3 JC con gado de Doctor, la 

ampliación de jornada de la Dra. Fazzi, podría ayudar a reducir la brecha de pérdida de JC con grado de Doctor 

con miras al proceso de acreditación de la carrera de EFI, hará las consultas a las autoridades superiores de cómo 

proceder en este caso. 

Se realizó una jornada de encuentro del Magíster en Didacticas en Didácticas Contemporáneas de las Artes 

Visuales, el día sábado 20 de agosto, instancia en la que participaron estudiantes, profesores del claustro del 

programa, el Sr. Director del Dpto. de A. Visuales, prof. Victor Hugo López y la Decana, la actividad fue calificada 

como muy provechosa e interesante por parte de los participantes en dicha instancia, el Director del Dpto. de A. 

Visuales y la coordinadora del programa de Magíster Dra. Patricia Raquimán agradecieron el apoyo de la Facultad 

para el desarrollo de la jornada. 

Prof. Nuñez, participa como jurado en el Concurso de composición Luis Advis del Fondo de la Música.  
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El envío de contratos a honorarios, que se cerró el 19 de agosto, llegando 1 contrato la última hora del 19 de 
agosto y otro contrato llegó ayer el 22 de agosto durante la mañana, fuera de plazo, generando dificultades, ya 
que, se necesita asimilar a los profesores a honorarios. Para lograr cerrar el cierre de contratos se realizó una 
solicitud a la Dirección de Docencia, para enviar las asimilaciones el día 22 de agosto, antes del cierre de la 
jornada laboral. 
 
El director del DEMUS, prof. Vergara, plantea la posibilidad de planilla complementaria para tener pago de 
honorarios en septiembre, la decana señala que históricamente la universidad ha resguardado el pago oportuno. 
 
La Decana invita a los académicos y académicas a participar en el proceso de redacción de los diferentes informes 
de autoevaluación, y solicita que desde los departamentos, se estimule a los académicos/as a participar en las 
encuestas online 
 
La decana señala que se realizó una reunión para discutir el hurto en el Dpto. de A. Visuales, con las autoridades 
centrales, el Director de Artes ha solicitado a la Directora DAE que se pueda ayudar a la estudiante víctima del 
hurto, a recuperar los bienes hurtados, Contralor Interno, Jefe de RRHH, Directora DAE, jefe de Infraestructura 
y la Directora de la DAF. Se logró instalar una mirada en conjunto y se instalen de mecanismos de autocontrol, 
que los funcionarios de portería realicen un sistema de control de acceso. Se acordó trabajar una propuesta entre 
la DAF (infraestructura, RR.HH y la DAE) que se propondrá a la Rectora, para avanzar en los temas de seguridad 
al interior de la Institución. 
 
Prof. Castro, señala que los temas de inseguridad son bastante antiguos en la UMCE desde que el era estudiante 
a fines del años 90 y plantea que se debiera utilizar tecnologías para aumentar la seguridad en los espacios 
universitarios. 
 
El Prof. Víctor Hugo López planteó que las políticas van a ser en el sentido del autocuidado. 
 
Proyecto de extensión de Mª Luz López 1er encuentro de guitarras clásicas chilenas. Visibilizando las presencia 
de la mujer, en la escena musical nacional online el 24 de agosto a las 12:00 h, y el 8 de noviembre se realizará 
en forma presencial. 
 
La tesis de los y las estudiantes Dania Vergara , Noemí Carmona, Ariel Gutiérrez y José Ignacio Carrasco dirigida 
por la Prof. Fernanda Ortega, ganaron el premio a la mejor tesis en el concurso organizado por el museo de la 
Memoria y DD.HH. 
 
La licitación del polideportivo del campus Joaquín Cabezas, está adjudicada y se encuentra en tramitación final. 
 
El viernes 19 de agosto se realizó una reunión con el Director de Artes, Secretario Académico de A. Visuales, 
Directora DAE, Jefe de Infraestructura para conversar sobre las obras de acceso inclusivo para el Dpto. de A. 
Visuales y como integrar este proyecto con el proyecto AIUE y se resolvió la armonización de los dos proyectos 
que se realizarán en A. Visuales. 
 
El viernes se realizará una reunión en la Escuela de Suboficiales de Carabineros, en virtud del convenio UMCE-
Carabineros de Chile, la oferta de acciones dentro del convenio están involucradas las 4 facultades. 
 
La próxima semana se realizará una reunión con representantes de la Corporación Cultural de Ñuñoa, para la 
implementación de talleres de grabado dirigidos por el Prof. Benavente, el Director de A. Visuales, señala que 
hay interés por parte de estudiantes en realizar proyectos relacionados con trabajos de titulación. 
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Informe del encuentro Coral 

Se realizó el encuentro Coral, el miércoles 17 de agosto, con un intercambio entre el coro Ad Libitum y el coro 

DEMUS, programado desde el 2019, y se realiza un intercambio, para fortalecer los aspecto educativos y la base 

del encuentro es el hospedaje de los invitados en las casas de los integrantes del coro DEMUS, 

El martes 16 se realizó una actividad en el liceo A5 y un concierto en la UMCE  

Miércoles 17 se realizó la presentación del coro en el aula magna, se quiere relevar el apoyo de las autoridades 

para las visitas que realizó el coro en la Universidad de Valparaíso y un paseo a la nieve, este apoyo se materializó 

con la disposición de transporte (bus). El director Vergara  señala su satisfacción, del logro de este  

En el concierto del miércoles 17 hubo presencia de diplomáticos de la Rep. De Argentina y la presencia de 

autoridades de Carabineros de Chile. 

La decana agradece los esfuerzos realizados desde la institución para la realización del encuentro coral. 

El profesor Vergara  señala que viajarán a Rosario, Argentina a un encuentro coral el 10 de Septiembre. 
 
 
Informe del II Congreso en Actividad Física y Salud – NIAS 2022 
Se realizó por zoom los días jueves 18 y viernes 19 de agosto, la Rectora dio la bienvenida, la Dra. Fazzi realizó 
una exposición para contextualizar la inactividad física, posteriormente presentó la Dra. Juana Willumsen, de la 
OMS quien mostró una mirada global de la inactividad física. 
Se realizó un conversatorio entre la Prof. Claudia Perelman y una seleccionada de Básquetbol, este fue moderado 
por Fernando Muñoz 
Michele Formonte del comité paralímpico de las américas, Iván Castro del MINDEP, expuso desde la mirada de 
las P. Públicas abriéndose un espacio para el trabajo colaborativo. 
El viernes en la mañana expusieron destacadas académicas españolas, de la Universidad de Alicante, se realizó 
un conversatorio con una exfutbolista femenina seleccionada nacional y una arbitro, en la tarde expuso la 
convencional Damaris 
La Decana realizó el cierre del Congreso.  
Poca asistencia de personas al Congreso. 
El próxima año será híbrido, manteniendo a los conferencistas vía online 
La Decana señala que faltó apoyo institucional al Congreso. 
 
El Prof. Gonzalo Zapata señala que nadie puede asegurar que el suspender las clases, asegure la participación de 
estudiantes en el congreso. 
 
Prof. Castro felicita a la Dra. Fazzi por el Congreso. 
 
La Prof. Casabona señala que el vínculo con exestudiantes podría ser útil para la difusión y participación de los 
estudiantes. 
 
El Prof. Castro, señala que la baja participación de estudiantes es un fenómenos generalizado y no puntual, 
señala que en el caso de Kinesiología, la participación de los estudiantes en sus propias jornada ha ido a la baja, 
esto puede ser un riesgo que desmotive a los organizadores.  
 
La Decana plantea programar TODOS los congresos y actividades académicas de la Facultad para el 2023., la 
profesora Casabona plantea tener la posibilidad de generar un calendario de actividades de la Facultad y vincular 
estas actividades con las actividades curriculares de las actividades curriculares. 
 
El Prof. Zapata señala que no se puede restringir la participación en un Congreso internacional de los estudiantes 
de pregrado de los departamentos asociados al NIAS. 
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Prof. Álvarez, señala que los académicos realizan importantes esfuerzos para realizar actividades académicas, 
sin embargo, la matriz de intereses de los y las estudiantes ha cambiado así como las formas en las que los y las 
estudiantes se relacionan con el conocimiento.  
 
El prof. Osorio comenta que le llama la atención la no participación de la oficina de género de la institución y 
de las propias estudiantes en este Congreso, nos falta tener una integración con otras instituciones públicas 
interesadas en las temáticas de género a nivel nacional e internacional. 
 
Prof. Casabona, plantea que hay que ampliar la base de difusión de cualquier actividad. 
   
Acuerdos 
 
Se generará una base de datos para la difusión de las actividades de la Facultad 
 
 
Siendo las 16:35 h se da término al Consejo de Facultad. 
 

 


	En Santiago, 23 de agosto 2022, siendo las 14:35 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, bajo la presidencia de la Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza.
	Actúa como Secretario de Facultad el Dr. César Osorio Fuentealba.
	Presentes
	Decana:        Dra. Verónica Vargas Sanhueza
	El envío de contratos a honorarios, que se cerró el 19 de agosto, llegando 1 contrato la última hora del 19 de agosto y otro contrato llegó ayer el 22 de agosto durante la mañana, fuera de plazo, generando dificultades, ya que, se necesita asimilar a ...
	El director del DEMUS, prof. Vergara, plantea la posibilidad de planilla complementaria para tener pago de honorarios en septiembre, la decana señala que históricamente la universidad ha resguardado el pago oportuno.
	La Decana invita a los académicos y académicas a participar en el proceso de redacción de los diferentes informes de autoevaluación, y solicita que desde los departamentos, se estimule a los académicos/as a participar en las encuestas online
	La decana señala que se realizó una reunión para discutir el hurto en el Dpto. de A. Visuales, con las autoridades centrales, el Director de Artes ha solicitado a la Directora DAE que se pueda ayudar a la estudiante víctima del hurto, a recuperar los ...
	Prof. Castro, señala que los temas de inseguridad son bastante antiguos en la UMCE desde que el era estudiante a fines del años 90 y plantea que se debiera utilizar tecnologías para aumentar la seguridad en los espacios universitarios.
	El Prof. Víctor Hugo López planteó que las políticas van a ser en el sentido del autocuidado.
	Proyecto de extensión de Mª Luz López 1er encuentro de guitarras clásicas chilenas. Visibilizando las presencia de la mujer, en la escena musical nacional online el 24 de agosto a las 12:00 h, y el 8 de noviembre se realizará en forma presencial.
	La tesis de los y las estudiantes Dania Vergara , Noemí Carmona, Ariel Gutiérrez y José Ignacio Carrasco dirigida por la Prof. Fernanda Ortega, ganaron el premio a la mejor tesis en el concurso organizado por el museo de la Memoria y DD.HH.
	La licitación del polideportivo del campus Joaquín Cabezas, está adjudicada y se encuentra en tramitación final.
	El viernes 19 de agosto se realizó una reunión con el Director de Artes, Secretario Académico de A. Visuales, Directora DAE, Jefe de Infraestructura para conversar sobre las obras de acceso inclusivo para el Dpto. de A. Visuales y como integrar este p...
	El viernes se realizará una reunión en la Escuela de Suboficiales de Carabineros, en virtud del convenio UMCE-Carabineros de Chile, la oferta de acciones dentro del convenio están involucradas las 4 facultades.
	La próxima semana se realizará una reunión con representantes de la Corporación Cultural de Ñuñoa, para la implementación de talleres de grabado dirigidos por el Prof. Benavente, el Director de A. Visuales, señala que hay interés por parte de estudian...
	El profesor Vergara  señala que viajarán a Rosario, Argentina a un encuentro coral el 10 de Septiembre.
	Informe del II Congreso en Actividad Física y Salud – NIAS 2022
	Se realizó por zoom los días jueves 18 y viernes 19 de agosto, la Rectora dio la bienvenida, la Dra. Fazzi realizó una exposición para contextualizar la inactividad física, posteriormente presentó la Dra. Juana Willumsen, de la OMS quien mostró una mi...
	Se realizó un conversatorio entre la Prof. Claudia Perelman y una seleccionada de Básquetbol, este fue moderado por Fernando Muñoz
	Michele Formonte del comité paralímpico de las américas, Iván Castro del MINDEP, expuso desde la mirada de las P. Públicas abriéndose un espacio para el trabajo colaborativo.
	El viernes en la mañana expusieron destacadas académicas españolas, de la Universidad de Alicante, se realizó un conversatorio con una exfutbolista femenina seleccionada nacional y una arbitro, en la tarde expuso la convencional Damaris
	La Decana realizó el cierre del Congreso.
	Poca asistencia de personas al Congreso.
	El próxima año será híbrido, manteniendo a los conferencistas vía online
	La Decana señala que faltó apoyo institucional al Congreso.
	El Prof. Gonzalo Zapata señala que nadie puede asegurar que el suspender las clases, asegure la participación de estudiantes en el congreso.
	Prof. Castro felicita a la Dra. Fazzi por el Congreso.
	La Prof. Casabona señala que el vínculo con exestudiantes podría ser útil para la difusión y participación de los estudiantes.
	El Prof. Castro, señala que la baja participación de estudiantes es un fenómenos generalizado y no puntual, señala que en el caso de Kinesiología, la participación de los estudiantes en sus propias jornada ha ido a la baja, esto puede ser un riesgo qu...
	La Decana plantea programar TODOS los congresos y actividades académicas de la Facultad para el 2023., la profesora Casabona plantea tener la posibilidad de generar un calendario de actividades de la Facultad y vincular estas actividades con las activ...
	El Prof. Zapata señala que no se puede restringir la participación en un Congreso internacional de los estudiantes de pregrado de los departamentos asociados al NIAS.
	Prof. Álvarez, señala que los académicos realizan importantes esfuerzos para realizar actividades académicas, sin embargo, la matriz de intereses de los y las estudiantes ha cambiado así como las formas en las que los y las estudiantes se relacionan c...
	El prof. Osorio comenta que le llama la atención la no participación de la oficina de género de la institución y de las propias estudiantes en este Congreso, nos falta tener una integración con otras instituciones públicas interesadas en las temáticas...
	Prof. Casabona, plantea que hay que ampliar la base de difusión de cualquier actividad.
	Acuerdos
	Se generará una base de datos para la difusión de las actividades de la Facultad
	Siendo las 16:35 h se da término al Consejo de Facultad.

